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Eine Allensbacher Markt- und Werbeträgeranalyse 2018 beschreibt 
den Status der Leichtathletik wie folgt: 
 
„Leichtathletik ist nach Fußball die Sportart mit der größten Interes-
sens- und Fangemeinde in Deutschland. Ganze 43% der Bevölkerung 
und damit mehr als 30 Millionen Deutsche ab 14 Jahren interessieren 
sich für diese Sportart. Sponsoren erreichen über die Leichtathletik 
aber nicht nur einen besonders großen, sondern auch einen ausge-
sprochen innovativen Teil der Bevölkerung.“ 
 
Die Europameisterschaften in Berlin waren beste Werbung für die 
Leichtathletik.  
 
Neben einem Status und Rückblick für unseren Kreis, möchte ich dazu 
anregen diesen oben beschriebenen Schub für unsere Leichtathletik zu 
nutzen. 
 

Mitgliederentwicklung/Vereine 
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Bei der Herbstarbeitstagung wurde 
erstmal ein Nachwuchspreis an die 

Deutsche W15-Meisterin im 80 m Hür-
denlauf vergeben. 

 
(Johanna Paul, Uwe Wartenberg) 

 
Nach dem leichten Aufwärtstrend der letzten 2 Jahre mussten wir leider einen ge-
ringfügen Rückgang unserer gemeldeten Leichtathleten verzeichnen. Die Mitglie-
derstatistik 2019 für den Kreis liegt vom Regionssportbund noch nicht vor.  
 

Wettkämpfe und Veranstaltungen im Kreis Hannover-Land 
 

 
 
Die Zahl der Veranstaltungen ist erheblich zurückgegangen und traditionelle Ver-
anstaltungen konnten aus unterschiedlichen Gründen nicht stattfinden. Leider sind 
davon auch die Crosslauf-Veranstaltungen betroffen, wo aktuell kein Ersatz in 
Sicht ist. Zu Ergebnissen und Details verweise ich wieder auf die einzelnen Fach-
berichte. 
 

Sportliche Erfolge  
 
Aus dem Kreis Hannover-Land besuchten 
45 Vereine insgesamt 686 Veranstaltungen. 
Bei den deutschen Meisterschaften wurde  
5-mal Platz 1 belegt.  Zu den Details der er-
rungenen Titel verweise ich insbesondere 
auf den Bericht unseres Sportwartes Fried-
rich Eilers. Besonders zu erwähnen aus dem 
Nachwuchsbereich ist Johanna Paul vom 
TuS Wunstorf als Deutsche Meisterin über 
80 m Hürden in der Klasse W15. 
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Die Ehrung der 
Kreispokalsieger 
bei unserer 
Herbstarbeitsta-
gung hat sich be-
währt und wird 
auch in Zukunft so 
fortgesetzt. 
 
(TSV Burgdorf 
Kreispokal- 
sieger  
wJ/mJ U14) 

 
 
In der Kreispokalwertung sind in 2018 leider nur 18 Vereine vertreten, was im Ver-
gleich zu 2017 einen Rückgang von 6 Vereinen bedeutet. Bei den Mannschaften 
U12/U10 gab es mit 19 Mannschaften im Vergleich zu 2017 9 Mannschaften mehr. 
Dennoch sollte dieser Pokalwettkampf noch stärker genutzt werden. 
 

 
 
Es wurden 6 neue Kreisrekorde aufgestellt. 5 Rekorde gelangen Athleten von  
Rukeli Trollmann und 1 Rekord gelang einer Athletin des TuS Altwarmbüchen. Im 
Detail verweise ich auf die komplette Liste der Kreisrekorde, die auf unserer 
Homepage zu finden ist. 

 

 

 

 

Stadionferne Veranstaltungen 

 
Bei 28 Veranstaltungen gab es insgesamt 14.139 „Finisher“. Der Lehrter City-Lauf 
hatte mit 1.996 Läufern das größte Teilnehmerfeld zu verzeichnen.  
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Rosina Blume, Lutz Blume, Wigbert Heinemann, 
Wolfgang Röbber, Uwe Wartenberg (v.l.n.r.) 
nach der Ehrung bei der Arbeitstagung am 

20.10.2018 in Lehrte 

 

 

 

Ehrungen 

 
Die silberne Ehrennadel vom DLV  
wurde 2x verliehen:        
Brigitte Röbber (Lehrter SV) 
Wolfgang Röbber (Lehrter SV) 
 
Die Goldene Ehrennadel vom NLV  
wurde 1x verliehen: 
Wigbert Heinemann (Lehrter SV) 
 
Die Goldene Ehrennadel vom DLV  
wurde 2x verliehen: 
Rosina Blume (RSV Seelze) 
Lutz Blume (RSV Seelze) 
 
 
 
 
 
 
 

DLV-Bestennadeln konnten 19x vergeben werden (2017: 13 x). 
 

 

Aus den Verbänden 

 
Beim Bezirksverbandstag 2018 im April in Holzminden wurden Gerd Rybarczyk      
(2. Vorsitzender) und Heidrun Rost neu in den Vorstand gewählt. 
Uwe Wartenberg bleibt weiterhin Bezirksvorsitzender. Der Hallenvergleichswett-
kampf der Kreise des Bezirks soll in seiner jetzigen Form erhalten bleiben.   
 
Der Regionssportbund hat auf seinem Sporttag seine neue Struktur mehrheitlich 
verabschiedet. Ulf Meldau als neuer Vorsitzender Sportpolitik löste Joachim Brandt 
ab. Die Fachverbände werden jetzt durch den Vorstand Sportentwicklung vertreten. 
 
Der zweitägige NLV-Verbandstag am 3. und 4. November 2018 verlief insgesamt 
sehr harmonisch. Die Kreisebene wird nicht in Frage gestellt und die Kreise eher als 
Mittelpunkt des Verbandsgeschehens gesehen. Auch die Bezirke bleiben bestehen 
und haben auch weiterhin ein Stimmrecht im Verbandsrat. 
 
Der NLV Workshop Serviceleistungen am 21.4 war insgesamt aus NLV-Sicht 
schlecht besucht. Der Kreis Hannover-Land war dabei sehr gut und zahlreich vertre-
ten. Insgesamt wünsche ich mir hier aber mehr Resonanz aller Mitgliedsvereine.  Der 
Workshop neue Wettkampfformen und Events fiel nach mehrfachen Verschiebun-
gen aus. 
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Die DLV-Kinderleichtathletik wird weiterhin vom DLV und auch von der NLV Jugend 
mit dem neuen Vizepräsident Jugend Steffen Brümmer als Einstieg favorisiert. Lei-
der gibt es bei uns im Kreis keine Veranstaltungen. Vereinzelt wurden andere Ver-
anstaltungen besucht, z.B. in Peine. 
 
 

Ausblick 2019 

 

 
Bisher sind nur 18 Veranstaltungen angemeldet, was zu den Jahren davor einen 
deutlichen Rückgang bedeutet. 
 
Als größter Kreisverband müssen wir uns wieder stärker als Ausrichter für die Be-
zirksmeisterschaften oder vereinzelt auch Landesmeisterschaften zur Verfügung 
stellen.   
 
Im Kreisvorstand müssen die Ämter Kassenwart, Schriftwart und auch Kampf-
richterwart neu besetzt werden und auch ein zweiter Vorsitzender kann neu besetzt 
werden. Insofern möchte ich alle auffordern uns bei der Suche nach potentiellen 
Kandidaten zu unterstützen. 
 
Ich bedanke mich bei allen Leichtathleten und Ehrenamtlichen in den Vereinen, den 
Vorstandskollegen, dem Regionssportbund, dem NLV und dem Bezirk Hannover für 
die weiterhin gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit und hoffe auf eine schöne 
und erfolgreiche Leichtathletiksaison 2019 mit vielen neuen tollen Bestleistungen. 
 

 

 

Uwe Wartenberg 

 


